

**La gramaticografía de la lengua española, desde una perspectiva de la lingüística general :**  
**Bernard Pottier y la descripción gramatical del español**

Pierre Swiggers

En esta ponencia se tratará de poner de relieve aspectos metodológicos de la descripción gramatical del español desde el punto de vista de la lingüística general, y tomando en cuenta la perspectiva contrastiva.

Basándonos en la gramática del español de Bernard Pottier (*Grammaire de l'espagnol*, primera ed. francesa 1969 ; trad. al castellano por A. Quilis, Madrid, 1971), conduciremos un cuestionamiento sobre :

- opciones al nivel del abarcamiento teórico
- opciones descriptivas, con respecto al objeto descrito, al formato descriptivo y a la ejemplificación
- opciones terminológicas (en su relación con el público de utentes)
- opciones de presentación

Nos interesaremos por algunos problemas tópicos de la descripción gramatical del español (como por ejemplo los 'relatores' y la categoría de la persona gramatical), siendo el objetivo fundamental el de discutir la relación entre 'gramática' y '(teoría) lingüística'.